

Les Chers Frères Maristes se vouent à l'enseignement, mais ils n'ont, à St-Hyacinthe, qu'un noviciat.

Cette congrégation fut fondée par M. l'abbé Champagnat, en 1818.

La maison-mère est à Saint-Genis-Laval (Rhône).

\* \* \*

Quelle exhubérante haie vive couronne ce talus ! quel imposant édifice en bossage brut s'élève ici ! Hommage à la mémoire de la regrettée Mère Saint-Maurice ! C'est la maison provinciale des Révérendes Soeurs de la Présentation de Marie.

Illustre Mère Saint-Maurice, le Maître de la vigne, un jour, vous a dit : " Va dans le pays que je te montrerai. " Et vous, docile, généreuse, mais ressentant bien vivement dans votre cœur l'amertume de l'adieu, les déchirements de la séparation, le sacrifice de la patrie, resoulant vos larmes, des larmes d'héroïne, déployant votre zèle de missionnaire, vous vous êtes arrachée à votre berceau religieux.

Le bateau qui vous portait descendit ce Rhône dont la vue et le murmure vous étaient familiers. Bourg-Saint-Andéol s'éloigna.. Les contours de la villette s'effacèrent, se perdirent dans un horizon qui reculait toujours.

C'en était fait.

Il a tant de splendeur, ce Midi français à qui la Méditerranée jette ses salines émanations ! Elle est si belle, cette vieille terre où les troubadours ont chanté ! si belle avec ses montagnes et ses vallées plantureuses ! si belle avec ses moissons odoriférantes et multipliées, avec ses corolles sans cesse renaissantes dont les brises dispersent au loin la délicieuse haleine ! elle est si belle, cette poétique Occitanie avec ce qui la fait tout entière, avec ce qui fait le pays languedocien, avec ce qui fait le département de l'Ardèche, avec ce qui fait Bourg-Saint-Andéol ! elle est si belle, cette Occitanie, qu'il doit être pénible de la quitter sans espérance de retour !

Et vous êtes venue sur la rive étrangère et lointaine.. grande Française, vous êtes apparue, ferme, le cœur haut, et vous avez creusé votre sillon sur la terre adoptive..